
 
 

Protokoll des Elternratstreffens am 01.11.2023 (19.30-21.30 Uhr) 

 

Nr.  Tagesordnungspunkt  Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen 

1 Begrüßung, 

Anwesenheit, 

Protokollführung, 

Tagesordnung 

- Thomas Wilken eröffnet die Sitzung und begrüßt im Namen des Vorstands Frau Lindenau und Lehrkräfte, die Vertreter 

des Ganztags Frau Bayer & Herrn Schnitzler, sowie alle anwesenden Elternratsmitglieder und Gäste 

- Anwesenheit: siehe Liste im Anhang 

- Protokoll: Hannah Ringel / Thomas Wilken 

- Tagesordnung: Gegenüber der Einladung wird auf Bitten des Schülerrats zusätzlich der TOP Handyregelung 

aufgenommen; die Reihenfolge der einzelnen TOPs wird geändert 

2 Neue Lehrkräfte am GA Stammkolleg:innen 

- Andrea Moriondo (Mo), Philosophie, Geschichte/PGW 

- Tuan Nguyen (Ngu), Mathematik und Sport 

Lehrbeauftragte 

- Anna Blohm (Blo), Englisch, Geografie, Deutsch als Zweitsprache/ Sprachförderung 

- Tobias Lühmann (Lm), Sport 

- Elif Peker (Pek), Deutsch als Zweitsprache (Basisklasse) 

- Jonna Roeper (Roe), Deutsch, Kunst 

3 Handyregelung Antrag des Schülerrats 

- Der SR möchte die Nutzung von Mobiltelefonen in den Pausen für Schüler:innen ab Klasse 10 auf das Hauptgebäude im 

Hohenzollernring ausweiten 

Begründung 

- Im Oberstufen Gebäude in der Bleickenallee ist die Nutzung von Mobiltelefonen bereits erlaubt; aufgrund der begrenzten 

Raumkapazitäten finden jedoch auch im Hauptgebäude im Hohenzollernring vermehrt Unterricht für die Oberstufen-

Schüler statt 

- UNITS soll auch in den Pausen als „Vertretungsplan-Tool“ für die Oberstufenschüler genutzt werden dürfen 

- I-SERV als Schulplatttform wird viel über das Mobiltelefon genutzt 
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- Einige Schüler verfügen in der Schule nur über das Handy als Device 

- Rückmeldung aus dem Kreisschülerrat (KSR): Bereits einige Schulen im Bezirk Altona haben der Nutzung von Handys in 

den Pausen, für die Oberstufe (ab Jahrgang 10) zugestimmt haben 

Meinungsbild 

- Die anwesenden Elternratsmitglieder begrüßen einstimmig den Antrag des Schülerrats 

Weiteres Vorgehen 

- Der Schülerrat wird den Antrag am 5.12.2023 in der Schulkonferenz zur Abstimmung stellen 

4 Ganztagsbetreuung Vorstellung des Ganztags am GA durch Frau Bayer (Ganztagskoordinatorin) und Herrn Schnitzler (Erzieher) 

- Ganztagsteam: Fr. Bayer, Hr. Schnitzler (30 Std.) und täglich vier Honorarkräfte, insgesamt gibt es 12 Honorarkräfte 

- Nutzung der Angebote vor allem durch SuS der Jahrgänge 5 und 6 (Anmeldequote 95%), deutlich weniger in den 

Jahrgängen 7 und 8 

- Offizieller Start & Anmeldung für alle SuS um 14Uhr in der Bibliothek 

- Inoffizieller Start bereits in der Mittagspause ab 13.15 Uhr in der Sporthalle und der Bibliothek 

- Täglich ein freiwilliges sportliches und ein kreatives Kursangebot, die Kursangebote werden den Interessen der SuS 

angepasst 

Diskussion 

- Eltern haben die Erfahrung gemacht, dass Schüler nach Hause gegangen sind und die Eltern nicht informiert wurden 

- Fr. Bayer und Hr. Schnitzler erläutern, dass SuS grundsätzlich nur dann vor Ende des Ganztags nach Hause gehen dürfen, 

wenn sie vorher von ihren Eltern abgemeldet wurden; aufgrund der dezentralen Spiel- und Aufenthaltsorte der SuS sei 

eine lückenlose Anwesenheitskontrolle allerdings schwierig; sobald die Betreuungspersonen feststellen, dass ein Kind 

fehlt, nehmen sie telefonisch Kontakt zu den Eltern auf 

- Die anwesenden Eltern regen eine Prüfung und Optimierung des Anmeldeverfahrens und der Anwesenheitskontrolle an 

und wünschen eine verbindliche und zeitnahe Nachricht, sofern Kinder ohne Abmeldung den Ganztag verlassen 

Ganztagsausschuss 

- Der Ganztagsausschuss am GA besteht aus je einem Mitglied von Schulleitung, Ganztagsteam, Eltern- und des Schülerrat 

- Er entscheidet über die Anforderung und Verwendung finanzieller Mittel der Schulbehörde zur Verbesserung des 

Ganztagsangebots 
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- Da Fr. Potenberg als Vertreterin des Elternrats aus dem Gremium zurückgetreten ist, bedarf es einer Nachfolge 

- Hr. Hoos erklärt sich zur Mitarbeit bereit und wird von den anwesenden ER-Mitgliedern ohne Gegenstimme bei einer 

Enthaltung gewählt 

- Nähere Information zum Ganztagsauschuss: 

https://www.hamburg.de/contentblob/8491968/e9922aa95e96c7901b9d7ee24067e102/data/ganztagsausschuss-

fragen-schulgemeinschaft.pdf 

5 Bericht der Schulleitung - Der Neubau wurde am 13.10.2023 offiziell feierlich eingeweiht 

- Der Austausch nach Sevilla, Nantes & Chicago hat stattgefunden Es wird voraussichtlich Änderungen fürs nächste Jahr 

geben: In Nantes geht die dortige Kollegin in den Ruhestand, sodass der Austausch zukünftig vermutlich mit Lille erfolgen 

wird. Gespräche laufen mir einer dortigen Schule. In Chicago ist man im Gespräch mit einer anderen Highschool, die 

ebenfalls an einer Zusammenarbeit mit dem GA interessiert ist. Nähere Informationen folgen über die SL und/oder den 

„Austauschkoordinator“ Stephan Gerigk. Es wird vereinbart, das Thema „Austausch“ bei einem der folgenden ER-Treffen 

ausführlicher zu behandeln. 

- Am 30.10.2023 fand eine pädagogische Konferenz zum Thema „Nähe und Distanz zwischen Schülern und Lehrern“ statt 

- Schulinspektion: vom 27.-29.11.2023 kommt die Schulinspektion in die Schule und beobachtet den Unterricht und den 

Ganztag. Jede Hamburger Schule wird alle drei bis fünf Jahre besucht und beurteilt, das GA war zuletzt 2018 an der Reihe. 

Die Beurteilung wird neben mindestens 80 besuchten Unterrichtssequenzen auf einer breiten Datengrundlage und 

anhand von vier separaten Interviews mit Lehrkräften, Schüler:innen, dem Schulleitungsteam und einer Gruppe von 

Eltern erstellt, weiterhin werden alle Schulbeteiligten zu einer Umfrage eingeladen. Weitere Informationen zur 

Schulinspektion sind in der KW 44 über den Email-Verteiler der KEV an die Eltern verschickt worden 

- Elternumfrage zur Schulinspektion: die Kinder bringen in den nächsten Tagen Zettel mit Codes für die Eltern mit nach 

Hause. Die SL bittet die Eltern, sich bis zum 15.11.23 (max. 15min) Zeit für die Umfrage zu nehmen. Es werden außerdem 

noch Eltern gesucht, die am 27.11.2023 im Rahmen der Schulinspektion an einem Interview teilnehmen. Die Befragung 

findet in der Schule statt. Aus dem ER haben sich folgende Eltern bereit erklärt: Britta Moers, Thomas Wilken, Susan 

Smollich, Martin Hoos, Vera Nadler und Hannah Ringel. Vom ER-Vorstand wird über den Elternverteiler eine E-Mail an die 

gesamte Elternschaft verschickt, um weitere Eltern für das Interview zu gewinnen.  

- Die SuS-Umfrage: Auch die SuS werden befragt. Dies wird während des Unterrichts organisiert; die Eltern haben das 

Recht, die Teilnahme für Ihr Kind an dieser Umfrage zu untersagen 

https://www.hamburg.de/contentblob/8491968/e9922aa95e96c7901b9d7ee24067e102/data/ganztagsausschuss-fragen-schulgemeinschaft.pdf
https://www.hamburg.de/contentblob/8491968/e9922aa95e96c7901b9d7ee24067e102/data/ganztagsausschuss-fragen-schulgemeinschaft.pdf
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- Die SL wünscht sich eine hohe Beteiligung, um repräsentative Ergebnisse zu erhalten; das Gesamtergebnis der 

Schulinspektion wird am 6. Dezember 2023 präsentiert. Einladungen & Informationen erfolgen über die SL 

- Weihnachtsbasar 

- Die Vorbereitungen laufen bereits und die SL bittet um Pavillon Spenden, für den Schulhof. Große Zelte mit 3-4 m 

Seitenlänge sind gewünscht 

- Weitere Termine folgen mit der Schulpost 

6 Schulentwicklung / 

Pilotierung in Jahrgang 7 

Stand der Dinge 

- 1. Runder Tisch im Schuljahr 2023/24 fand am 11.10.2023 statt, anwesend waren ca. 20 Eltern aus dem Jahrgang 7, aber 

auch interessierte Eltern aus den Jahrgängen 5 und 6 

- Der Leistungsdruck bei den SuS scheint spürbar weniger geworden zu sein 

- Es wurde noch nie so viel über LERNEN in der Schule mit Schülern & Lehrern gesprochen 

- Eltern wünschen sich für die Schüler vereinfachte Strukturierung der Dokumentation des Pilotprojektes 

- In den meisten Klassen herrscht eine ruhige Arbeitsatmosphäre; es gibt „Gangkarten“ für Kinder, die selbstständig im Flur 

arbeiten können 

- Es gibt vereinzelt Probleme mit der Fremdnutzung der digitalen Endgeräte, wie z.B. „Spielen“ auf dem Tablet. Die SL 

nimmt sich dem Problem an 

- Die ersten Rückmeldungen für die Schüler können die Eltern ab Mitte November im „Pilotheft“ mit Ihren Kindern 

einsehen 

- Es werden nun auch bereits die 4. Jahrgänge der Grundschulen im Rahmen des Anmeldeverfahrens über das Projekt im 

Jahrgang 7 informiert 

Diskussion im ER 

- Anregung, den Eltern des Pilotjahrgangs Gesprächsrunden zum Thema Mediennutzung anzubieten, um sie besser auf die 

Nutzung der Tablets und Handys durch die SuS im Unterricht vorzubereiten 

- Hr. Herrmann schlägt vor, eine Digital-AG aus interessierten Eltern und Lehrkräften zu gründen, die konzeptionelle 

Vorschläge zur Digitalisierung des Unterrichts am GA entwickelt; Hr. Herrmann erklärt sich zur Mitarbeit bereit 

- Es wird die Frage gestellt, wie im Pilotprojekt mit Kindern mit Lerndefiziten, wie ADHS oder Legasthenie umgegangen 

wird; die SL verweist darauf, dass jeder Fall individuell betrachtet werden muss 
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7 Bericht aus dem 

Kreiselternrat 

Tagungsort Grundschule Flottbeker Weg 

- GBS-Schule mit ca. 400 Schülern / Ganztag wird gut angenommen 

- Kess Faktor 6, 23-25 Kinder pro Klasse, die Gymnasialquote liegt bei 95% 

- Aktuell gibt es 12 Inklusionskinder 

- Die Schule bietet Förderprogramme wie DESY-Besuche, Forschertage etc. an und hat einige Kooperationspartner, z.B. die 

„Herzretter“ und das HH Konservatorium 

Neuer Vorstand:  

- Andreas Frank gibt den Posten im Vorstand auf 

- Neuwahl - mit 14 Stimmen wird Alexander Bartisz einstimmig neu in den Vorstand als Schriftführer gewählt. Angela 

Möller und Malte Petersen wurden im Vorstand bestätigt 

Bericht der BSB (Herr Holster) 

- Alle LehrerInn, egal welcher Schulform bekommen seit diesem Schuljahr die gleiche Entlohnung / A13 

- Schulstart: die STS Altona ist umgezogen und beginnt mit dem Unterricht am neuen Standort in der Altona Mitte 

- Die Zahlen der Flüchtlingskinder in den IVKs in Altona sind eher rückläufig, der Grund dafür sind Umzüge der Familien. 

Durch die aktuelle politische Lage in der Welt rechnet die BSB sehr bald mit neuen Flüchtlingen. Die „Erstbeschulung“ 

aller Flüchtlingskinder in der ESA Schnackenburgallee läuft weiterhin. 

Bericht aus der Elternkammer 

- Zum 1.11.2023 werden die Höchstsätze für Klassenfahrten angehoben. 

- „Notenschutz / Nachteilsausgleich“ soll bis Klasse 9 erweitert werden, bisher bis Klasse 4 (nähere Info hier) 

- Die Elternkammer möchte den „Nachteilsausgleich“ bis zum Abitur und arbeitet an einem Gegenantrag. 

KER-Termine 

- 8.11.023 - Campus Kieler Straße 

- 4.12.2023 - GS Windmühlenweg 

- Weitere Termine stehen noch nicht fest 

6 Sonstiges - In Jahrgang 6 besteht der Wunsch nach mehr Platz und Sitzmöglichkeiten im Jahrgangsflur 

- Weitere ER-Termine: 28.11.23, 17.01.24, 19.02.24, 03.04.24, 29.05.24, 01.07.24 

 

https://www.hamburg.de/contentblob/4103708/e57debf9f85823686448440cd75799de/data/handreichung-nachteilsausgleich.pdf


 
 
 

 

 

 



 
 
 

 

 

 


